

## **Tagesordnungspunkt 10**

### **der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden Mitte am 03. Mai 2012**

#### ***Beteiligung von Kindern/Jugendlichen an Planungen***

---

Antrag der Fraktion DIE LINKE:

**DIE LINKE im Ortsbeirat Wiesbaden Mitte wollen mehr Mitbestimmung für  
Kinder/Jugendliche im Ortsbezirk Mitte**

Der Magistrat wird aufgefordert, vor Beginn von Planungen, die die Belange von Kindern und Jugendlichen tangieren, den/die nächstgelegene/n Kindergarten/Schule/Jugendeinrichtung um Stellungnahme und Vorschläge zu bitten.

Diese Stellungnahmen und Vorschläge sind bei den Planungen zu berücksichtigen und den/die Kindergarten/Schule/Jugendeinrichtung anschließend über die Ergebnisse zu unterrichten.

**Begründung:**

#### ***Mitspracherecht bei Bau und Planung von Spielplätzen***

DIE LINKE im Ortsbeirat Wiesbaden Mitte möchte, dass mit diesem Antrag die Kinder- und Jugendrechte im Bezirk Mitte gestärkt werden sollen. „Bei Bau und Planung von Kindergärten, Kitas, aber auch bei anderen Belangen, die Kinder und Jugendliche betreffen, soll die nächste Einrichtung für Kinder und Jugendliche um Ideen, Anregung und ihre Meinung gebeten werden“, „Dies entspricht dem Mitspracherecht, dass allen Betroffenen bei Bauvorhaben bereits jetzt zugesprochen wird“, dass es im Bezirk Mitte Derartiges bislang nicht gibt..

„Wir möchten Kinder ermutigen, sich bereits ganz früh für das Gemeinwohl einzusetzen, eigene Interessen zu artikulieren und möglichst schnell demokratische Strukturen kennenzulernen“.

„Viele junge Leute glauben, dass Politik etwas Fremdes sei, bei dem sie nicht gefragt würden und

bestenfalls alle 4 - 5 Jahre wählen gehen dürfen. Zum Teil haben sie sogar recht, aber unser Vorstoß möchte auf der kleinsten politischen Ebene Alternativen aufzeigen. Dies ist problemlos möglich, steht keinem Gesetz entgegen, ist eine zumutbare Aufgabe für die Verwaltung und stärkt unsere Demokratie in Wiesbaden/Mitte.

Der Ortsbezirk Wiesbaden Mitte sollte Vorreiter im Bereich demokratischer Mitbestimmung sein, dies ist ein wichtiger Faktor bei allen Umfragen zur Wohn- und Lebensqualität. Da allen Parteien die Förderung von Demokratie und Mitbestimmung ein Anliegen ist, hoffen wir, dass die kleinsten Mitbürger sehr bald ihre Ideen und Vorschläge in der Bezirksvertretung

vorschlagen dürfen. Wir freuen uns, wenn der erste Kindergarten, die erste Grundschule oder der erste Jugendklub die Sitzung des Ortsbeirates Mitte besucht“.

**"Die Planung und Gestaltung von Spielplätzen eignet sich hervorragend zur Durchführung von Partizipationsprojekten mit Kindern"**

**Beschluss Nr. 0052**

Der Antrag der Fraktion DIE LINKE wird abgelehnt.

+

+

**Verteiler:**

100230 z.d.A.

Presber  
Ortsvorsteher